

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Franqueo concertado

Administración y Redacción Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Pls. 7.50
Fuera de la población trimestre.
Ejemplar atrasado, 20 céntimos
Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos.

Año XVI

Alicante: Lunes 18 Junio de 1928

Núm. 4.993

Firmas de EL LUCHADOR

De la psicología colectiva

LO RACIAL

Por ANTONIO DUBOIS

El nuevo Código Penal al pronunciarse contra el piropeo y aplicarle sanciones sugirió, hace algún tiempo, a un popular diario madrileño una información. Varones sesudos y hembras jocundas meditaron en el retiro de sus gabinetes sobre si el piropeo "era un acto lícito que debía subsistir o algo irreverente que debía suprimirse. Apenas comenzada la información se previó el resultado favorable del plebiscito a la subsistencia del piropeo. A las mujeres bonitas consultadas les parecía gentiliza. Los hombres en activo que llevan en la médula el donjuanismo aplauden el piropeo como "arma de combate". Los sesudos varones de la reserva, nostálgicos y menopáusicos, encienden sus pupilas mortecinas, en plena derrota sexual. Y el piropeo en este ambiente español "gallardo y calavera, saldría triunfante de la información.

¿Y quien es el guapo que se atreve a dar lanzada en algo que enfáticamente se dice "racial"? Esta palabra constituye una superstición, y significaría audacia de enagenado arremeter contra todo aquello que hemos consagrado en el vocablo sonoro. Lo "racial", es intangible. Lo "racial", ha de conservarse aunque sea un estigma y será usted antipatriota, o cursi, o snob si osa ponerse frente a un gesto, por antiestético que sea, de una muchedumbre que obra "racionalmente".

Que en la plaza de toros se injuria a la madre del matador desafortunado; que en la calle se asedia a la mujer indefensa; que en el colmado se apura la manzanilla entre blasfemias y groserías; que en el sleeping el don Juan de turno inicia el flirt con la dama que usted acompaña; que en la verbera se destila todo el mal gusto de la gente jaque; que el "ingenio", popular pone sus banderillas al transeunte un poco desvulgazado; que cuartillas de "marchosos" apostadas en las calles típicas de la ciudad prorrumpan en gritos selváticos al paso de una mujer bonita... Pues todo esto está muy bien. ¿Por qué? Pues sencillamente porque es "racial". ¿Y quien es el guapo que se atreve con lo "racial"?

El piropeo es de lo más "racial", que tenemos en casa y por lo tanto saldría indemne de toda persecución. En esa información aludida sus defensores lo legitimaban cuando era ingenioso, culto y respetuoso y lo anatematizaban cuando era soez y chabacano. ¿Pero quien pone puertas al campo? El piropeo—facultad que tienen todos los hombres que deambulan por las calles para dirigirse a mujeres desconocidas en elogio de sus encantos—es uno de los derechos individuales consagrados en la constitución interna del pueblo español. ¿Y quien reglamenta, limita y condiciona el ejercicio de ese derecho? Desgraciadamente la mayoría de los humanos son incultos, propenden a lo chabacano y sienten el vértigo de lo grosero y por lo tanto el piropeo es por regla

general una manifestación condensada de la estupidez o de la maldad. Y esa otra minoría que por su depuración espiritual podría piropear gentilmente se reserva su ingenio para sabrosas intimidades.

El piropeo es "racial". Y lo es porque es la consecuencia de otros casos también raciales. De un donjuanismo retórico y sin eficacia. De la obsesionante preocupación sexual de nuestras juventudes que llegan demasiado tarde al matrimonio por dificultades económicas y que pasan los mejores años de la vida desorientados y neuróticos, traduciendo su desasosiego en frases brutales. De una errónea educación sexual que ha excluido hasta ahora la coeducación. De ese gran fantasma, creado por las preocupaciones religiosas, de ser el amor fuente de pecado. De la consiguiente abstinencia secular de la raza. Y, claro es, cuando un pueblo no tiene organizada su vida sexual, toda la energía le sale por la boca y de ahí la desencajada mirada erótica y el peligroso flirt y la frase piropeante. Por eso la mayor convivencia sexual, la coeducación en la escuela, un más humano sentido pagano del amor, un más fervido placer por el trabajo y el deporte—sabiamente ejercitado—ese poderoso instrumento pedagógico del equilibrio, poco a poco irá matando esa cosa "racial", que es el piropeo y suprimiendo los salvajes aullidos que hacen de nuestras grandes vías bosques inexplorados.

¿Seremos cursis; seremos snobs? No nos importa. Lo "racial", son virtudes y defectos acrisolados en el tiempo. Estilicemos las virtudes, tesoro eterno de triunfo. Pero suprimamos los defectos en nombre de un principio zootécnico selectivo. Y el piropeo no pertenece ciertamente al grupo de las virtudes raciales. El piropeador es un gallo sin corral. Y bueno es que el Código Penal pretenda dejarlo implume.

Antonio DUBOIS

(Prohibida la reproducción).

Lea V. EL LUCHADOR

LA FARSA

Consecuente en ofrecer a sus lectores las primicias de los grandes autores, LA FARSA publica en su último número el delicioso paso de comedia de don Manuel Linares Rivas "No hay dificultad", estrenado recientemente con gran éxito.

En el mismo volumen, junto con "No hay dificultad", ofrece LA FARSA a sus lectores una de las obras más considerables de Linares Rivas: "Cristóbalón", la tragedia rústica que valió a su ilustrado autor uno de sus mayores triunfos.

Dos obras de don Manuel Linares Rivas, una de ellas publicada por primera vez, son alicientes más que sobrados para proporcionar a LA FARSA un nuevo gran éxito de venta.

Para EL LUCHADOR

Las sayas de los hombres

Por M. POMARES MONLEÓN

¿El hombre es un ser bueno por naturaleza? Yo, decididamente, creo que no, y en orden a los buenos sentimientos humanos soy un esceptico. Este escepticismo en nada se ha conmovido al leer la reciente Real Orden que suprime las banderillas de fuego en las corridas de toros y hace obligatorio el uso de los petos para los caballos en el mismo espectáculo. Yo, a pesar de todo, sigo creyendo en nuestra maldad innata disfrazada por unas ridículas sayas que hemos dado en llamar civilización, trato social, etc., etc. Al menor movimiento nuestro, al más ligero soplo del viento, las sayas se nos levantan indiscretas y dejamos ver todo lo ruin y lo abyecto de nuestra constitución espiritual.

Apelo, en apoyo de mi tesis, a un diario católico: a "La Voz de Levante". En este queridísimo colega suponíamos, por su título de católico cuando no por otros de indiscutible existencia, los sentimientos más nobles, más humanos y más bondadosos. Lo que nunca pudimos sospechar en "La Voz" es que todas estas cualidades que le atribuimos no eran sino el efecto de un estupendo disfraz. Las sayas—civilización, trato social, etc. et cetera—que usa "La Voz" son magníficas, de un perfecto corte "última novedad", capaces de desorientar al más avisado.

¿Qué dirá el sufrido lector que se le ha ocurrido al piadosísimo diario del Obispo para acabar con todos los gatos que pululan por las calles afeando el aspecto de nuestra ciudad? Pues, sencillamente: meterlos a todos en una jaula, hacer de ellos una "foguera", y quemarlos vivos dentro de su encierro. ¡Oh, reminiscencias del magnífico espíritu de Torquemada! ¡Oh, sabias y cristianas medidas de gobernación! No está mal la idea y podemos asegurar que, de llevarla a cabo, sería la "foguera" que obtendría más éxito de público. Gente de toda condición y de edad toda, acudiría a satisfacer sus más bajos instintos, disfrazados hasta ahora por las susodichas sayas. Gente baja y gente alta, nobles y villanos, caballeros y rufianes, hermanos todos en Jesucristo, acudirían a presenciar la cara de espanto de unos pobres animales que tendrían ante sí la horrible visión de una muerte intensamente dolorosa. Y sería de ver el infernal maullar de aquellos pobres gatos, que, en su tortura cruel, se arañarían unos a otros destrozándose brutalmente. ¡Ah, si nuestro querido y culto colega "La Voz" hubiese recordado las palabras del dulce Francisco de Asís! Palabras de una excelísima divina; palabras de santo, para los católicos; palabras de un espíritu superior, para nosotros; palabras sencillas, humildes, que rezan: hermano sol, hermana agua, hermanos pajarillos, hermano lobo.

Continuaremos haciendo la política positiva que demandan los tiempos en que vivimos—terminando el señor Biedma—y para ello colaboraremos con entusiasmo en la organización de todas las fuerzas republicanas de Alicante. Hemos, además, demostrando a todos, que aquellas cuestiones que parecen insolubles, pueden tener dentro de la República la solución que cuadra con el engrandecimiento de la patria. Y conste, por último, que nos aprestamos a hacer, con aquella abnegación que demanda el fervoroso culto de nuestras ideas.

Pero el dulce Francisco de Asís vivió en otra época, peor o mejor, pero distinta. Ahora, el dulce Francisco de Asís, tendría que pre-

derle fuego al hermano gato, y hasta es posible que se viera obligado a defender la existencia de la pena de muerte y a tomar a burla la obra—fructífera o no—pacificadora de Ginebra. De no hacerlo así, sospecho que se le llegaría a tener, entre sus filas, por un pobre loco o por un peligroso ateo.

Yo, por si acaso se me quiere incluir en alguna de estas dos categorías, propongo también una buena medida de gobernación local: ¿Por qué no se recogen todos los mendigos que afean la ciudad y se les quema en otra "foguera"? Y yo, al igual que el culto colega "La Voz", coronó la idea con esta pregunta: ¿Verdad que si los quemáramos a todos nos quedaríamos tan tranquilos?

Amén.

M. Pomares MONLEÓN
Alicante, Junio, 1928.

Círculo Republicano de Benalúa

Conferencia del señor Biedma

Como anunciamos oportunamente el sábado dió una conferencia en el Círculo Republicano de Benalúa su digno presidente don Adolfo Biedma.

Hizo la presentación del disertante, el secretario de dicha entidad don Valeriano Sánchez, quien con singular acierto trazó una elocuente y exacta semblanza del señor Biedma.

Don Adolfo Biedma comenzó historiando el origen y desenvolvimiento del Círculo Republicano de Benalúa, que desde su iniciación aspiró a congregarse en él a todos los elementos izquierdistas de tan populoso barrio. Propósito logrado brillantemente. En la actualidad, dice el orador, este círculo es fundamentalmente republicano.

Añade que, de acuerdo con lo que prescribe el reglamento de la sociedad, se ha realizado una intensa labor de educación ciudadana. Este año se ha verificado un ciclo de conferencias, del cual voy a hacer un sintético resumen. A continuación, concisamente, examina las conferencias dadas por los señores Carbonell, Botella (A) Vera Coronel, Gómiz Iborra, Ors Blasco, Pérez Torreblanca y Morales, comentándolos atinadamente. Continuaremos haciendo la política positiva que demandan los tiempos en que vivimos—terminando el señor Biedma—y para ello colaboraremos con entusiasmo en la organización de todas las fuerzas republicanas de Alicante. Hemos, además, demostrando a todos, que aquellas cuestiones que parecen insolubles, pueden tener dentro de la República la solución que cuadra con el engrandecimiento de la patria. Y conste, por último, que nos aprestamos a hacer, con aquella abnegación que demanda el fervoroso culto de nuestras ideas.

Una salva de aplausos premió la conferencia del señor Biedma, quien, además, fué felicísimo.

En el Círculo de Alianza Republicana

Elección de la Junta Directiva

El acto verificado ayer en Alicante, tiene singular trascendencia. Las fuerzas sociales que integran el Círculo de Alianza Republicana, el fin concreto y práctico que ha ocasionado la unión de los republicanos, hasta que logremos instaurar lo que representa nuestros ideales, son indudablemente, motivo de viva satisfacción para los que, heroica y honradamente luchamos por la República más de veinte años. No representa solo un núcleo grande de republicanos históricos unidos por indisoluble vínculo; representa algo más que eso; representa que las fuerzas neutras que miraban con indiferencia a nuestro partido, que habían llegado a desconfiar de la eficacia de toda solución política, salen de su error, y reconocen que con la República es posible la redención de España.

En la obra que vamos a realizar, toda diferenciación es improcedente. La República es fundamental y sustantiva para todos los buenos republicanos. Máxime cuando, en aras de la confraternidad, se está dispuesto a todo género de sacrificios personales.

La obra a realizar no es imprecisa ni indeterminada. La República, con su sola enunciación, representa un programa completo de gobierno. Pero es que, además felizmente, los primates de nuestro partido, de manera clara y admirable, están exponiendo constantemente, con la limitación que las circunstancias imponen, lo que haría nuestro partido de escalar el poder.

En la lista de socios del Círculo Republicano, vimos con la más íntima satisfacción, nombres de distinguidos suscriptores de EL LUCHADOR, elementos atraídos, neutrales hasta ahora en política, que al conjuro de la unión y de la labor a realizar, se han apresurado

a ingresar en nuestro campo, a darnos su valiosa ayuda, a laborar completamente identificados con nosotros. Y aun esperamos la incorporación de nuevos elementos. Entre ellos, el de uno, que por su prestigio, por su pensamiento sereno, por su gran conocimiento de la vida alicantina, vale por una gran fracción de partido y que sintetiza a los demócratas puros.

El Círculo de Alianza Republicana de Alicante—como el de Elda, Elche, Crevillente y el resurgimiento de fuerzas republicanas en casi todos los pueblos de la provincia—es nuncio de lo que en breve será nuestro partido en la provincia: un potente elemento, que no solo satisfará nuestros ideales, sino que, de consuno, cumplirá las imperiosas exigencias de la Patria.

De cuatro a cinco, se verificó ayer la anunciada votación, resultando elegidos los señores siguientes: Presidente, don Lorenzo Carbonell; vicepresidente, don Antonio Pérez Torreblanca; secretario, don Jerónimo Gomariz; tesoroero, don César Oarrichena; contador, don José Dorado; vocales don José López Pérez y don Alvaro Botella.

Don Lorenzo Carbonell, pronunció atinadas palabras, diciendo que el Círculo necesariamente tenía que estar por encima de personalismos y puntos de vistas particulares. Con su gran experiencia política y reconocida clarividencia, dió consejos provechosos y señaló la pauta a seguir para que el Círculo de los óptimos frutos que todos esperamos.

La reunión, que estuvo muy animada, se disolvió después de recaudar una cantidad para aliviar la aflictiva situación de un consecuente correligionario.

Toros y toreros

El festival del sábado

Con muy buena entrada celebró el sábado, en nuestra mezquita, el anunciado festival nocturno a beneficio de la sociedad "La Instructiva".

Hubo primero desfile de automóviles, sobresaliendo el pequeño y experto conductor del diminuto "Citroen".

Se lidiaron después cuatro becerretes de don Francisco Giménez.

El primero de ellos, fué una cosa ideal. Algo "esaborios", el segundo y el tercero; y echando a manso el último.

"Pericuelo", fué anteanoche "atropellado" dos veces por el bovino, (cambiáronse los papeles) pero al final, con la franela y con el acero supo reconquistar el puesto y fué él quien venció en la contienda. Se le aplaudió de buena gana y se le concedió la oreja del castaño. Que así era el color del becerrete.

José Mingot, manejó la capa con bastante desenvoltura; pero como es prenda de invierno y el sábado era excesivo el calor, no pudo lucirse. Y en la hora de la

muerte denotó sus buenos sentimientos. Por él estamos seguros de que el becerro habría vuelto vivo y coleando a su procedencia. Pero...

Justo Hernández, no llegó a hacer honor a su nombre. Su actuación taurina fué excesivamente "injusta".

Paco Cremades, dió la estocada de la noche. Y de haberle tocado esa suerte el primer becerro, ni Pastor, con ser su ídolo, habría hecho con el toro las cosas que Paco estaba dispuesto a ejecutar.

Así y todo ganó orejas, rabo y fué paseado en hombros por el ruedo.

En banderillas, el héroe, Gregorio Esplá.

La exhibición de motocicletas, verificada al final, fué lo mejor. Y para "Chocolate" y "Pinocho" fueron los más justos y entusiastas aplausos de la noche.

EL DE TANDA

VILLA - MADRID

Calle de Bermúdez de Castro (antes Calatrava), n.º 6
Frente al H. Noguera
Elegante salón de Peluquería
Servicio el más higiénico, completo, confortable y moderno

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana:

Vista de una causa procedente del Juzgado de Novelda, por el delito de hurto, contra Francisco Martínez Peralta.

Abogado, señor Gomis Iborra. Procurador, señor Manero.

Otra del Juzgado del Sur de la capital, por delito de resistencia, contra Eulogio Joaquín Chacón.

Abogado, señor Beltrán (don Pedro). Procurador, señor Alcazar.

Otra contra José López Poveda, por delito de estafa, procedente del Juzgado de Monóvar.

Abogado, señor Vidal. Procurador, señor Izquierdo.

En el juicio oral habido hoy, contra Manuel Macía Martínez, por delito de tentativa de hurto se ha conformado este con la pena de 125 pesetas de multa que le pedía el Fiscal, quedando por tanto concluido el juicio.

Francisco Berruti Miguel, es un socio que tiene el hábito de embriagarse y en una de las borracheras tenida en 4 de Abril de 1927, al ir a ser detenido por dos guardias se tiró al suelo y desde allí se defendió de los guardias a puñetazos y mordiscos, hasta ser detenido. Hoy se ha sentado en el banquillo, procesado, para responder de su fechoría.

El otro procesado de este juicio Manuel Azuar Planelles, es un Quijote, que salió en defensa del beodo, en el día de autos, insultando a los guardias que detuvieron a Berruti, llamándoles verdugos y criminales.

El Fiscal señor Garrido acusó al primero de un delito de resistencia y al segundo de desacato a la autoridad, pidiéndoles las penas de dos meses y un día de arresto a cada uno y 125 pesetas de multa al Berruti.

Los defensores, señores Domínguez Margarit y Abenza, en sendos y elocuentes informes negaron los hechos pidiendo la absolución de sus respectivos defendidos.

TITO LIVIO

Autos a Campello

Para mayor comodidad del público se ha establecido el servicio siguiente:

Salidas de Campello (café del Cojo).

Mañana, a las 7, 8, 15, 9 y 11. Tarde, 3:30 y 5:30.

Salidas de Alicante (frente al monumento de los Mártires).

Mañana, a las 9:30, y 12 Tarde, 1, 2, 6 y 8.

Servicio para domingos y días festivos.

Salidas de Campello, a las 7:30, y 8:45 mañana y 3:30 y 8:15 tarde.

Salidas de Alicante, 10 y 12:30 mañana y 7 y 10 tarde.

Se hacen viajes extraordinarios.

Un ciudadano demasiado conocido

Con este título publica, en nuestro querido colega "El Liberal" de Bilbao, una acertada impresión periodística nuestro distinguido colaborador don Isaac Abeytua, quien se refiere a unos artículos publicados en "La Nación" de Madrid, de un truculento fascitizante, que pretende ocultarse bajo el seudónimo de "Un ciudadano español" y "que pide el exterminio de todos los periódicos y de todas las gentes que no sean irrefragablemente gubernamentales."

Pero demos cabida al comentario íntegro, de Abeytua:

"El exabrupto ha sido contestado con artículos de tono humorístico. No hay nadie que no supiese que el ciudadano aparentemente desconocido hablaba exclusivamente por su cuenta y riesgo, y él mismo lo confiesa esta noche paladinamente. Nada de lo que decía era oficial ni oficioso, ni sugerido por nadie, sino producto de su acalorada fantasía y del miedo insuperable a perder su actual situación."

Y, en cuanto a su personalidad, la identifican sobradamente el estilo chabacano y pedestre, la intención maligna y el procedimiento de enmascararse con un mote, tratando de hacer creer a los incautos que tras de él hay alguien. Las señas son mortales. El "ciudadano español" es un ciudadano demasiado conocido, confundido en el delito de usar nombres supuestos. Hace media docena de años se hacía llamar "El duque de G." y afirmaba ser un noble, descendiente de las Cruzadas. Hace diez o doce utilizaba un remoquete más en consonancia con su espíritu el de "Don Feliz del Mamporro y de la Sonrisa", que por sus dichos parecía calzado en uno de esos que escupen por un colmillo y acaban huyendo, en el último cuadro de los sainetes.

Esta vez le ocurrirá cosa semejante. No le servirá de cota de maila, seguramente, la "camisa negra" con que intenta inútilmente prestar bizarría a su menguada humanidad.

Isaac ABETUA.

Cartera de Sociedad

Regresó de su viaje a Francia el Consul francés en Alicante, Monsieur Simón, querido amigo nuestro.

—Hemos querido informarnos por el propio señor Gallar a su regreso de Valencia, de algunos detalles relacionados con la adquisición de las telas vendidas por el señor Monfort, y nos dice que se trata sencillamente de la compra efectuada en subasta particular, de todas las existencias de una casa de tejidos que ha dejado de existir comercialmente, cosa muy frecuente en la actualidad, debido a la gran crisis que atraviesa el comercio de este ramo.

Estos artículos son en su mayor parte sedas, lanas y lencería, y

CERVEZAS

MORITZ Fabricación especial alemana "Pilsen", "Epidor", y Negra Superior
DAMM "Estrella Dorada", Extra Pilsen y "Mars", Negra Munich

Son las marcas más preferidas y agradables por su absoluta pureza, clarificación y sabor. Bébalas usted en las comidas, estimulan el apetito y ayudan la digestión.

De venta en Hoteles, Casinos, Cafés y Bares

Depósito provincial: Avenida de Maisonnave, 27
Teléfonos 187 y 280.—J. TEROL ROMERO

tiene tan buena impresión de ellos que seguramente al ponerlos en liquidación en sus establecimientos «Aduaneta del Centro» y «La Isla de Cuba», se ha de producir una interesante alarma en esta capital.

—Regresaron de su viaje de novios nuestro querido amigo don Joaquín Gilabert y su bella esposa.

—Ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Dolores Aranzana Ornaiz, esposa de nuestro estimado amigo don Mariano Serrano Galeza, empresario del «Ideal».

A la familia de la extinta señora expresamos nuestro sentido pésame.

—Ha sido pedida la mano de la simpática y bella señorita Teresa Baeza López para don Antonio Gómez Ramos fogonero de los f. c. de M. Z. A.

La boda ha quedado concertada para la segunda quincena del próximo mes de Julio.

Por adelantado felicitamos a los futuros cónyuges.

—Ayer tarde a las cuatro y en la iglesia de la Misericordia, recibió las aguas bautismales la preciosísima hijita de nuestro fraternal compañero Carlos Romero-Vicient, imponiéndosele el nombre de Dolores.

Actuaron de padrinos la gentil y encantadora señorita Piedad Romero-Vicient y nuestro particular amigo don Juan Guisjarro, coarrendatario de los talleres de «El Tiempo».

Los numerosos invitados a tan solemne acto, fueron obsequiados espléndidamente en el domicilio de los señores de Romero y España, con dulces, pastas, licores y habanos.

Finalmente se improvisó un baile que duró hasta las primeras horas de la noche, y en donde la gente joven lo pasó admirablemente.

A nuestro querido compañero y a su joven y bella esposa doña Natividad España, enviamos nuestra cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

—Para don Juan Delricu Mira, joven e inteligente empleado de la casa de curtidos de don Andrés Herrero, ha sido pedida la mano de la simpática y bella señorita,

Carmen Samper Juan, operaria de esta Fábrica de Tabacos.

La boda ha sido señalada para el próximo mes de Julio.

Felicitamos a los futuros cónyuges, y en particular, a nuestro querido amigo don Ramón Sogorb, hermano político de la con trayente y probó empleado de esta Administración de Aduanas.

—Se encuentran en esta capital los condes de Torrellanos.

—Regresaron de Madrid don Aureliano Ximénez del Rey y don José Gadea Beneyto, distinguidos y particulares amigos nuestros.

—En Madrid falleció el acaudalado banquero don Enrique García Calamarte, perteneciente a una antigua y distinguida familia alicantina.

—Hoy día 18, se cumple el XV aniversario del fallecimiento del que fué querido amigo nuestro don Juan Chápuli Gilán.

A su hija doña Juana y especialmente a su hijo don Francisco Chápuli, querido amigo nuestro, le reiteramos nuestro pésame.

—Ha marchado a Francia y Suiza, nuestro respetable y querido amigo don Francisco Albricias, director de la "Escuela Modelo».

Se vende

un coche Renault 6 HP., tres asientos, en inmejorable estado y a toda prueba; y una máquina de escribir "Smith Premier", casi nueva.

Razón: Pablo Iglesias, número 97, 1.º 1.º

Movimiento del puerto

Barques entrados y despachados

ENTRADOS
Domingo 17.—San Carlos, español, de Barcelona y Valencia con carga general y pasaje.

DESPACHADOS
Bellver, español, para Ibiza y Palma de Mallorca con carga general y pasaje.
San Carlos, español, para Cádiz, puertos de Canarias y Fernando Póo con carga general y pasaje.

ENTRADOS
Lunes 18.—Vicente La Roda, español, de Barcelona con carga general y pasaje.

Manuel, español, directo de Cete con piperío vacío de Marsella y Cete.

Teresa, español, de Barcelona en lastre.

DESPACHADOS
Vicente La Roda, español, para Orán, Melilla, Ceuta y Málaga con carga general y pasaje.

Helene, danés, para San Felú de Guixols, con madera en tránsito.

Chalet se vende

Punto inmejorable para invierno y para verano, al lado de la parada del tranvía, muchos árboles frutales y de adorno. Precio baratísimo. Para informes, don Roberto Vaño, Castaños 12.

El suceso de hoy

Se cae del tranvía y se fractura una muñeca

A las once y media de esta mañana, frente a la Delegación de Hacienda, intentó bajar en marcha del tranvía que hace el servicio de Benalúa el Subdirector de la Compañía de los ferrocarriles "E. S. A.", don Vicente Mas Ronda, cayendo al suelo y sufriendo la fractura de la muñeca derecha.

Fué conducido por los señores Navarro (don Tomás) y Sánchez Mellado a la clínica de don Carlos Manero, que le practicó la primera cura.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento del lesionado.

Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA

JULIO PALOMINO HERVIAS

Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos

Precios sin competencia. Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio

No confundirse: Los Madrileños. Ballón 4 Alicante

Esta casa notione sucursales

El Gobierno Civil de Alicante

En el rápido de ayer marchó a Madrid, don Modesto Jiménez de Bentrosa, quien regresará en breve a Alicante para recoger a su familia y reintegrarse a su cátedra del Instituto de Valencia.

El señor Jiménez de Bentrosa en atento Saluda, ha tenido la fineza de despedirse de nosotros y ofrecérsenos en su nuevo cargo en Valencia.

Agradecemos la atención y la reciprocamos en un todo.

Copiamos de nuestro colega "La Correspondencia de Valencia":

"El Gobernador electo de Alicante"

En el rápido de Andalucía, y con dirección a Villena, ha marchado el nuevo Gobernador civil de Alicante señor conde de Triguena con su familia.

Juventud estudiosa

En Valencia, tras brillantes exámenes, ha terminado el Bachillerato Universitario, el aplicado joven don José María Simón Juan, hijo de nuestro querido amigo don Carmelo, Secretario de la Alcaldía.

—Ha obtenido dos sobresalientes con matrícula de honor, un sobresaliente y un notable en la Escuela Profesional de Comercio, la señorita María de la Purificación Ravello Montesinos, hija del comerciante don Gabriel.

—Un sobresaliente con matrícula de honor, otro sobresaliente y un notable es el brillante resultado que ha logrado en dicha Escuela la señorita Isabel Fajardo Aguado, hija del Arquitecto Municipal, don Francisco.

Nuestra felicitación a todos y a sus distinguidas familias.

¡Así se cumple!

¡Está exquisito el guisado! Bien sé que repetirás, porque lo he preparado, como tienes ordenado en la COCINA DE GAS

Practicantes de medicina

En la Facultad de Medicina de Valencia y con brillantísimas notas ha terminado sus ejercicios de examen para el título de Practicantes de Medicina y Cirujía, la bellísima señorita María de la Soledad Vicens Frigola.

Felicitamos sinceramente a la culta e ilustrada señorita que en breve tiempo ha sabido asimilarse los conocimientos que comprenden los dos cursos aprobándolos con las notas de notable y sobresaliente y siendo muy felicitada por los señores que componían el tribunal examinador.

De todas veras deseamos a la señorita Vicens, el más grande éxito en la práctica de su nueva misión humanitaria.

—En la Facultad de Medicina de Valencia, y tras brillantes exámenes que le han valido la calificación de sobresaliente en los dos años, ha terminado la carrera de Practicante en medicina y cirugía a competente Profesora en Partos doña María Morenilla Latorre, a quien felicitamos por su merecido triunfo.



Lo que el nene opina:

"No quiero siempre leche y leche, yo también quiero variación en mi comida diaria."

Efectivamente, para el niño viene el día, que ya no le basta la alimentación por medio de leche, pero que todavía no puede digerir los alimentos sólidos. En esta época de transición, el Caldo Maggi presta servicios excelentes. Prepare Vd. para su niño una sopita según la receta siguiente (hecha por un médico de gran fama, especialista para los niños):

Sopa para los niños. Cocer 1 cucharada de sémola y 1/2 cubito de Caldo Maggi durante 10 minutos en 100 gramos de agua.

Al comprarlo, fijarse en el nombre "Maggi".



DESTILERIA DE VINOS Y COÑAC

EMILIO J. ESCAT (S. A.)

BARCELONA

ABSENTA ESCAT

AMER ESCAT

COÑAC ESCAT

Aperitivos : Anisados : Licores finos : Rons : Coñacs embotellados y a granel

VENTAS MAYOR Y DETALL

Sucursal de Alicante, López Torregrosa 8 (antes Liorna)

DEPORTIVAS

LA JORNADA DE AYER

El fútbol local tiene ayer una gran tarde, al empatar el Hércules con el Cartagena a un tanto y vencer el Alicante al Terror de Elda por considerable "score". En partido ligero el Valencia pierde ante el Real Murcia por tres a uno. El Barcelona pierde ante el Europa, en partido "Copa Canales". La final del Campeonato de España se jugará el día 29

Balompíe

EN ALICANTE

Hércules, 1; S. Cartagena, 1

Con bastante gente se celebró el partido anunciado entre "herculanos", y "cartageneros", en homenaje a Vicente Pastor, a las órdenes del inteligentísimo aficionado Jerónimo Pérez, que arbitró a gusto de los espectadores y equipiers de ambos bandos.

El encuentro comenzó a las seis y cuarto, saliendo con los equipos el entusiasta aficionado por el deporte del balón redondo Vicente Pastor siendo saludado por los capitanes de los dos equipos, empezando seguidamente el partido, lanzando el balón el homenajeado.

Los equipos se alinean en la siguiente forma:

Hércules. — Pomata; Samper, Serna; Daniel, Cuenca, Arreiciado; Sala II, Carratalá, Aracil I, Gorjé y Almodóvar.

Selección Cartagena. — Amadeo; Paz, Alba; Bastida, Cortes, Hilario; Hacha, Gonzalo-Blanco, Sanz, Morales y Jáuregui.

Verificado el sorteo elige campo el Cartagena, sacando el Hércules, habiendo una escapada por parte del Cartagena que se encarga de cortar Arreiciado. Los "herculanos" llegan a los dominios de Amadeo, parando un fuerte chut de estos y otro seguido algo flojo de Gorjé, pero da ocasión de lucimiento a Amadeo. Hay un corner contra los locales que es bien despejado por Serna. Sigue el juego con leve dominio del Cartagena. Unas manos de Cuenca, producen otro corner que después de despejar el defensa, Hilario manda a falta.

El balón se encuentra ante la portería blanqui roja, viéndose en una situación muy comprometida librando Samper un goal que parecía inevitable. El "Hércules", hace algunos avances que no tienen consecuencias, perdiéndose una ocasión de marcar por querer abusar del regate ante la puerta. En un avance del Cartagena Serna, que está jugando admirablemente, corta un peligroso avance.

El dominio está más a favor de los forasteros y tiene que intervenir con bastante frecuencia la defensa "herculana", y Pomata hace una parada emocionante al quitar un balón a un delantero contrario, saliendo levemente lesionado.

Insisten en los avances el Cartagena y en uno de ellos, a los 26 minutos de juego consigue el Cartagena su goal, de la siguiente manera: Avanzan desde el centro del campo llevando buena combinación ante la puerta de Pomata, se lanzan varios chuts que son bien despejados por los defensas y en uno de ellos lo para el portero admirablemente, pero como se encontraba mas adentro de la línea de los postes el árbitro concede el tanto para el Cartagena.

Centrado el balón, los equipiers "herculanos" se desaniman, pero al hacer un buen avance y Almodóvar lanzar un fuerte chut con la izquierda que roza el poste, se animan y van en busca del empate con coraje. Varios despejes de Amadeo magníficos, que está jugando admirablemente, son ovacionados.

El primer tiempo termina a po-

co con el resultado de 1 a 0 a favor del Cartagena, perdiendo los locales muchas ocasiones de marcar.

Reanudado el juego, sacan los forasteros que llegan hasta Pomata y le dan ocasión para que es luzca. Hay avances por las dos partes. Hay un saque contra el Cartagena que lo recoge Gorjé pasando admirablemente a Carratalá que chuta logrando a los 15 minutos de esta segunda parte el goal del empate que ya subsiste hasta el final del partido.

Con este tanto, los locales se animan y hacen buenas arrancadas pero Amadeo no deja pasar nada. Continúan los chuts de los "herculanos", que cada vez ponen en mayor aprieto la puerta forastera, que de no haber estado Amadeo otro resultado hubiera sido.

En un avance del "Cartagena", lanzan un chut que roza el larguero. Está terminando el encuentro y los dos equipos buscan el desempate, que no lo consiguen a pesar de los esfuerzos que realizan. Acaba el encuentro con el empate a un goal.

Por falta de espacio dejamos para mañana la publicación de unos comentarios sobre este partido.

Alicante F. C., 8

Terror de Elda, 0

Ante escasisimo público se celebró este encuentro en el campo del "Alicante" obteniendo el "Alicante", una copiosa victoria sobre el "Terror", de Elda, al que vencieron por 8 a 0.

El "Alicante", no tuvo su equipo durante el encuentro, pues el dominio fué completo de los "alicantinos".

EN MURCIA

Real Murcia, 3 — Valencia F. C. 1

Murcia, (teléfono). — En el campo de La Condomina jugose ayer tarde este partido correspondiente al torneo ligero, resultando vencedores los locales por 3 a 1.

EN BARCELONA

F. C. Barcelona, 3 — Europa, 5

Barcelona, (teléfono). — Ayer tar-

de se celebró el anunciado partido de homenaje a Sancho y correspondiente a la "Copa Canales", venciendo el Europa a los azul-grana por 5 a 3.

EN MADRID

Madrid, (teléfono). — Por acuerdo de la Federación Nacional, para el partido de la final del campeonato de España, ha sido fijada la fecha del 29 del actual.

Boxeo

LETRAS DE LUTO

Ha fallecido el distinguido joven y popular boxeador Diego Tomasetti, víctima de una cruel enfermedad.

Damos nuestro más sentido pésame a su atribulada familia.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones

Cubiertos económicos

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la

populación

Ronda Universidad, 4, pral.

Teléfono 5346 A.

BARCELONA

Las corridas de ayer

En Madrid

Madrid, (teléfono). — Toros de don Manuel Aleas, mansos.

Algabeño bien en conjunto. Mató el quinto por percance de Zurito.

Al segundo toro lo toreó superiormente Zurito quien al entrar a matar fué cogido y corneado pasando a la enfermería, en donde se le apreciaron diversas lesiones de pronóstico reservado.

Mendoza, bien con la capa y muleta y desgraciado al herir.

En Barcelona

Barcelona, (teléfono). — Reses de Urquijo, regulares.

A Chicuelo correspondió el peor lote, pero con arte y valentía supo hacer que se le ovacionara. En su segundo armó la revolución al quitar por chicuelinas.

Enrique Torres bien en su primer y colosalísimo en su segundo del que cortó las dos orejas y el rabo.

Armillita bien en conjunto.

En Zaragoza

Zaragoza, (teléfono). — Despedida de Gitanillo de Riela.

Ganado de Trespalacios manso. Cagancho hace un quite magistral en el toro que abrió plaza el que Gitanillo hizo faena breve para dos estocadas y descabello (Ovación).

El segundo de Gitanillo es un toro que huye de su sombra. El de Riela brinda desde los medios y hace faena buena para gran estocada. (Ovación oreja y saludo desde los medios) Gitanillo terminó fatigadísimo, dando muestras de honda emoción.

Niño de la Palma, se las entendió con un buey que le tocó en primer término, al que despachó bien y con un toro aceptable que se soltó en quinto lugar y al que Cayetano lo toreó, banderilleó y mató con arte y guapeza.

Cegencho tampoco tuvo suerte en el lote. En el primero hizo un quite magistral y lo mató superiormente. A su segundo le hizo una faena enorme. Pinchó dos veces, estocada y descabello (ovación y oreja.)

En Oviedo

Oviedo, (teléfono). — Toros de don Carmen de Federico.

Lelanda regular, Gitanillo de Triana aceptable. Berrera, cortó la oreja de su primero.

En Granada

Granada, (teléfono). — Perlicia

mediacre.

Pastor bien.

Carreño, trabajador.

En Valencia

Valencia, (teléfono). — Novillos de Félix Gómez, difíciles.

Pedro Montes, mal; francamente mal.

Vizcaino, valiente y oportuno.

Tato de Méjico, superior. Cortó una oreja y salió en hombros.

En Alcoy

Alcoy, (teléfono). — Becerros de Santos.

Capilla, de Valencia, estuvo bien con conjunto.

Correa, bien con la capa y muleta, pero desgraciado al herir.

Escuchó los avisos de Reglamento.

Los "señores" Romeu y Avenida, están completamente verdes.

Niño de la Toja, muy valentón.

Mató muy bien y se le concedieron las crejas de sus dos enemigos.

El de la Toja, fué sacado en hombros.

Otra película hablada del marqués de Estella

Madrid, (teléfono). — En el patio central del Ministerio de la Guerra, el señor Primo de Rivera, impresionó otra película hablada, en la que dirigió un saludo a los países hispanoamericanos invitándoles para que concurren a las exposiciones de Barcelona y Sevilla.

Higiene social

Madrid, (teléfono). — Con gran animación, tuvo lugar ayer, en el Teatro de la Zarzuela, el mitin de higiene social anunciado.

Pronunciaron discursos Bergamín, Rodríguez Viguri y otros. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Riña sangrienta entre dos familias

Pamplona, (teléfono). — En el pueblo de Murillo y a consecuencia de antiguos resentimientos, se entabló verdadera batalla entre dos familias.

Resultaron varios heridos graves y la cosa no tuvo peores consecuencias, gracias a la oportuna intervención de la Guardia civil.

Arte y artistas

TEATRO DE VERANO

"Ballets Rusos,"

La compañía internacional de "Ballets Rusos", que presenta la artista María Luisa Gineya, obtuvo anoche en su debut un buen éxito, muchos aplausos.

Destacase del admirable conjunto la pareja de baile formada por Lylia Eymery y Alberto Koslovsky y las danzas acrobáticas interpretadas por éste excelente artista coreográfico y la bella y gentil bailarina Alexandra Politova, tales como el duo "Metropolis" y su número en el "Mercaderes de esclavas".

Muy bien el maestro Jaques Fuertes. La presentación en decorado y vestuario, discreta. En resumen, un espectáculo interesante, distraído.

— Para esta noche variación de programa, números nuevos.

— Después de "les fogueres de San Chuan", espectáculo gratuito que se llevará el público; alá para el día 28, víspera de San Pedro, reaparecerá el "bello" Edmond De Bries, con sus "toilettes", y sus imitaciones de compañeras en el arte de las variedades.

Completarán el espectáculo, su hermanita Magda, Rafael del Real, "La trigueñita" y las Hermanas Cuevas; casi una "troupe", tropa en español.

El aceite SPIDOLEINE no cambia bajo el calor,

Embajador que se marcha

Barcelona, (teléfono). — Procedente de Madrid, llegó esta mañana el Embajador de Italia, quien en este puerto embarcará con rumbo a Génova.

Una conferencia

Barcelona, (teléfono). — Esta mañana ha dado una conferencia el alcalde de Zaragoza.

Ha sido motivo de su disertación el Congreso municipalista celebrado en dicha capital.

El conferenciante, se ocupó de las ventajas que se obtendrán con la construcción de 4.000 viviendas para lo cual prestará su ayuda el Estado.

Veremos si ahora es cierto

Madrid, (teléfono). — La agencia Reuter, transmite un despacho recibido de Oslo, dando cuenta de haber sido salvados los tripulantes del dirigible "Italia".

Se añade—y ello no ha sido confirmado—que Nobile y sus compañeros están a bordo del vapor "Braganza", que va con rumbo a Bahía del Rey.

Madrid, (teléfono). — Posterior al anterior despacho se recibe otro de origen desconocido, diciendo que Nobile sigue pidiendo socorro y que su situación es desesperada. Se asegura que este despacho se recibió con antelación al anterior.

Lo que dice la "Gaceta,"

Y no miente

Madrid, (teléfono). — El órgano oficial del Gobierno publica hoy entre otras de menos interés las disposiciones siguientes: — Real Orden, en la que se dictan disposiciones para celebración de actos que tengan carácter político.

— Creando la junta consultiva de Trabajo.

El día del Presidente

Madrid, (teléfono). — El jefe del Gobierno señor Primo de Rivera, acudió esta mañana a su despacho del ministerio de Estado en donde despachó asuntos ordinarios. Recibió al secretario general de dicho departamento ministerial, con quien celebró extensa conferencia.

Después el marqués de Estella, fué cumplimentado por varios diplomáticos.

Noticias de ahora

Madrid, (teléfono). — Don Alfonso recibió esta mañana numerosa audiencia. El representante de Venezuela y el obispo de Guayanas le hablaron de asuntos relacionados con sus respectivos países por los que don Alfonso se interesó.

— Esta mañana, el Príncipe de Asturias, ha marchado a la Granja donde pasará la temporada veraniega.

EMPLEADO

contable y taquígrafo, con varios años de práctica e inmejorables referencias, ofrécese. Informarán en esta Redacción.

Se vende

Un establecimiento de panadería, situado en punto céntrico, por no poderlo atender su dueño. Razón: en esta imprenta.

Su motor exige SPIDOLEINE, aceite inmejorable.

Abelardo Chápuli G. Ián

Comisiones y Tránsitos

Alquiler de Bueyes vacíos

La casa y el coche son la preocupación constante de toda persona de gusto

GENIALLY ENGINEERED FOR SPEED AND DURABILITY. EXIGENT FOR QUALITY AND BEAUTY OF LINES. MINIMUM WEIGHT AND MAXIMUM STRENGTH OF MATERIALS. 12 y 24 hp. 1000 Kilómetros de recorrido de turismo.

NOTA IMPORTANTE

